
N I E D E R S C H R I F T  
 

über die öffentliche 
 

S I T Z U N G  D E S  S P O R T - ,  K U L T U R -  U N D  
U M W E L T A U S S C H U S S E S  

 
am 13.09.2011 

 
 im kleinen Sitzungssaal des Rathauses 

 
 

2. Bürgermeister 
Quast, Dieter  

Niederschriftführerin 
Beck, Stefanie  

Ausschussmitglieder 
Gmelch, Simone  

Hellmann, Wolfgang  

Neubauer, Claudia  

Pauly, Peter  

Pirner, Inge  

Scholl, Heiko  

Schopper, Angelika  

Seuser, Angelika  

Sachberater 
Koch, Jutta  

Stumpf, Holger  
 
 

Abwesend: 
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T A G E S O R D N U N G  

 
 

 1.  Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Sport-, Kultur- und 
Umweltausschusses vom 05.07.2011 gem. § 32 der GeschO-Stadtrat 

  
 2.  Vollzug der Baumschutzverordnung; Befreiungsanträge: 
  
 2.1.  Bertl Hildegard, Laufer Weg 57, 90552 Röthenbach a.d. Pegnitz; Entfernung von 

drei Lärchen und zwei Birken 
  
 2.2.  Frischholz Gabriele, Speckschlagstr. 28, 90552 Röthenbach a.d. Pegnitz; Entfer-

nung einer Lärche 
  
 2.3.  Liebl Bernhard und Dora, Pfälzer Str. 6, 90552 Röthenbach a.d. Pegnitz; Entfer-

nung einer Blaufichte 
  
 2.4.  Rieke Kriemhild, Ohmstr. 16, 90552 Röthenbach a.d. Pegnitz; Entfernung einer 

Kiefer und einer Birke 
  
 2.5.  Stadt Röthenbach a.d. Pegnitz; Antrag auf Entfernung bzw. Verpflanzung ver-

schiedener Bäume im Bereich der Karl-Diehl-Halle (Vorplatz und Nordostseite). 
  
 3.  Projekt "Wir bewegen Kinder"; Vorstellung 
  
 4.  Verschiedenes 
  
 4.1.  Nachfrage von Stadträtin Pirner zum Protokoll der Sitzung der Sport-, Kultur- und 

Umweltausschusssitzung vom 05.07.2011 (siehe TOP 5, 6 und 7.2) 
  
 4.2.  Vollzug der Baumschutzverordnung: Antrag der ETG Speckschlagstr. 1-7, Rö-

thenbach a.d. Pegnitz auf Entfernung einer Lärche sowie eines Vogelbeerbaums 
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Um 19:00 Uhr eröffnet Zweiter Bürgermeister Quast die öffentliche Sitzung und dankt den 
Mitgliedern für deren Erscheinen. 
 
Er stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen wurden und bis auf Stadträtin 
Seuser und Stadtrat Hellmann, die etwas später nachkommen, anwesend sind.  
 
Zweiter Bürgermeister Quast stellt sodann die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. 
 
Vor der Sitzung fand eine Ortsbesichtigung zu TOP 2.5 statt.  
 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Sport-, Kultur- 

und Umweltausschusses vom 05.07.2011 gem. § 32 der GeschO-Stadtrat 
  
 Die von Stadträtin Pirner aufgeworfenen Fragen zum Protokoll vom 05.07.2011 wer-

den unter TOP „Verschiedenes“ im öffentlichen Teil der Sitzung beantwortet 
 
Es ergeht folgender  
 

 Beschluss: (7:0)* 
 
 

 Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss genehmigt die Niederschrift der öffentli-
chen Sitzung vom 05.07.2011 in der vorliegenden Fassung (§ 32 Abs. 6 der GeschO-
Stadtrat).  
 
 
* Stadträtin Seuser und Stadtrat Hellmann waren während der Beratung und Be-
schlussfassung nicht im Sitzungssaal anwesend.  
 

-------------------- 
 
2 Vollzug der Baumschutzverordnung; Befreiungsanträge: 
  
  
  
  

-------------------- 
 
2.1 Bertl Hildegard, Laufer Weg 57, 90552 Röthenbach a.d. Pegnitz; Entfernung von 

drei Lärchen und zwei Birken 
  
 Den Damen und Herren des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses liegt die Bera-

tungsunterlage vor. 
 
Es ergeht folgender  
 

 Beschluss: (8:0)* 
 
 
 

 Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dem Antrag von Frau Hildegard 
Bertl auf Entfernung von drei Lärchen und zwei Birken aus dem Anwesen Laufer 
Weg 57, Röthenbach a.d. Pegnitz stattzugeben. 
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Ersatzbepflanzung wird nicht angeordnet. 
 
 
* Stadträtin Seuser war während der Beratung und Beschlussfassung nicht im Sit-
zungssaal anwesend.  
 

-------------------- 
 
2.2 Frischholz Gabriele, Speckschlagstr. 28, 90552 Röthenbach a.d. Pegnitz; Ent-

fernung einer Lärche 
  
 Die Damen und Herren des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses kennen die Be-

ratungsunterlage. 
 
Es ergeht folgender  
 

 Beschluss: (8:0)* 
 
 
 

 Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dem Antrag von Frau Gabriele 
Frischholz auf Entfernung einer Lärche aus dem Anwesen Speckschlagstr. 28, Rö-
thenbach a.d. Pegnitz stattzugeben. 
 
Ersatzbepflanzung wird nicht angeordnet. 
 
 
* Stadträtin Seuser war während der Beratung und Beschlussfassung nicht im Sit-
zungssaal anwesend.  
 

-------------------- 
 
2.3 Liebl Bernhard und Dora, Pfälzer Str. 6, 90552 Röthenbach a.d. Pegnitz; Entfer-

nung einer Blaufichte 
  
 Den Damen und Herren des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses liegt die Bera-

tungsunterlage vor.  
 

 Beschluss: (8:0)* 
 
 
 

 Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dem Antrag von Herrn und 
Frau Bernhard und Dora Liebl auf Entfernung einer Blaufichte aus dem Anwesen 
Pfälzer Str. 6, Röthenbach a.d. Pegnitz stattzugeben.  
 
Ersatzbepflanzung wird nicht angeordnet. 
 
 
* Stadträtin Seuser war während der Beratung und Beschlussfassung nicht im Sit-
zungssaal anwesend.  
 

 
-------------------- 
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2.4 Rieke Kriemhild, Ohmstr. 16, 90552 Röthenbach a.d. Pegnitz; Entfernung einer 
Kiefer und einer Birke 

  
 Den Damen und Herren des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses ist die Bera-

tungsunterlage bekannt.  
 
Es ergeht folgender  
 

 Beschluss: (8:0)* 
 
 
 

 Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dem Antrag von Frau Kriemhild 
Rieke auf Entfernung einer Kiefer sowie einer Birke aus dem Anwesen Ohmstr. 16, 
Röthenbach a.d. Pegnitz stattzugeben. 
 
Ersatzbepflanzung wird nicht angeordnet. 
 
 
* Stadträtin Seuser war bei Beratung und Beschlussfassung nicht im Sitzungssaal 
anwesend.  
 

-------------------- 
 
2.5 Stadt Röthenbach a.d. Pegnitz; Antrag auf Entfernung bzw. Verpflanzung ver-

schiedener Bäume im Bereich der Karl-Diehl-Halle (Vorplatz und Nordostseite). 
  
 Während der Ortsbesichtigung wurde der Antrag des Kulturamtes der Stadt Röthen-

bach a.d. Pegnitz auf Entfernung von Föhren und Säuleneichen im Bereich der Karl-
Diehl-Halle von AI Stützinger ausführlich begründet.  
Drei der schief stehenden Föhren an der rechten Seite der Halle sind laut Gartenbau-
techniker Stumpf weder ortsprägend noch erhaltenswert. Das Buschwerk in diesem 
Bereich sollte zurückgeschnitten werden. 
Die jeweils links und rechts vom Eingang stehenden Säuleneichen sind laut Meinung 
der Ausschussmitglieder erhaltenswert, einer baumverträglichen Kürzung wird zuge-
stimmt. 
Nur eine der drei vor dem Eingang der Halle befindlichen Säuleneichen ist nach Dar-
stellung des Gartenbautechnikers Stumpf noch gesund und kann verpflanzt werden. 
Eine komplette Neubepflanzung dieses Bereichs mit niedrigeren Sträuchern/Bäumen 
wird von den Ausschussmitgliedern begrüßt. 
Beanstandet wurden von diesen die dort stehenden Pflanztröge (früher Friedhofsbe-
stand); ein Austausch wird gewünscht. 
 
Die Damen und Herren fassen folgenden  
 

 Beschluss: (8:0)* 
 
 

 Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss stimmt einer Entfernung von drei Föhren 
an der rechten Seite der Karl-Diehl-Halle sowie der Entfernung bzw. Verpflanzung 
der drei Säuleneichen vor dem Eingang der Halle mit anschließender neuer Bepflan-
zung zu. 
Die Blumentröge und deren Bepflanzung sind auszutauschen. 
Die ortsprägenden Säuleneichen links und rechts vor dem Eingang der Hallen sollen 
lediglich baumverträglich zurückgeschnitten werden. 
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* Stadträtin Seuser war während der Beratung und Beschlussfassung nicht im Sit-
zungssaal anwesend. 
 
 

-------------------- 
 
3 Projekt "Wir bewegen Kinder"; Vorstellung 
  
 Stadträtin Pirner und Stadtrat Hellmann erläutern ausführlich das Projekt des TSV 

Röthenbach „Wir bewegen Kinder“, das demnächst in einigen Röthenbacher Kinder-
tagesstätten anlaufen soll. 
Anschließend stellt sich Übungsleiter, Herr Lang, vor, der dieses Konzept in diversen 
Kindertageseinrichtungen umsetzen wird. 
 
 
Die Damen und Herren des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses nehmen hiervon 
wohlwollend Kenntnis.  
 

  
  

-------------------- 
 
4 Verschiedenes 
  
  
  
  

-------------------- 
 
4.1 Nachfrage von Stadträtin Pirner zum Protokoll der Sitzung der Sport-, Kultur- 

und Umweltausschusssitzung vom 05.07.2011 (siehe TOP 5, 6 und 7.2) 
  
 Stadträtin Pirner erkundigt sich nach dem Ergebnis der Nachfragen der Verwaltung 

hinsichtlich Satzungsinhalt und Beitragshöhe für den Fall des Beitritts zur Arbeitsge-
meinschaft „Fahrradfreundliche Kommunen in Bayern“.  
Hierzu erläutert Zweiter Bürgermeister Quast, dass eine Satzung für Bayern derzeit 
erarbeitet und die Beitragshöhe für Röthenbach a.d. Pegnitz bei 1000,00 € liegen 
wird. 
Er rät dazu, schnell beizutreten, da momentan die Eintrittsvoraussetzungen verein-
fachter seien (ohne sofortige Erfüllung der Beitrittsvoraussetzungen). 
 
Es ergeht folgender 
 

 Beschluss: (9:0) 
 
 

 Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss empfiehlt dem Stadtrat, der Arbeitsge-
meinschaft „Fahrradfreundliche Kommunen in Bayern“ des Bayerischen Städtetages 
noch bis zum 30.09.2011 unter vereinfachten Voraussetzungen beizutreten. 
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Stadträtin Pirner möchte weiter wissen, ob sich für die Kinderintegrationskurse be-
reits weitere (deutsche) Eltern interessiert haben. 
Da die Elternabende, an denen sich die Dozenten vorstellen und über die Kurse be-
richten werden, erst nach Schulbeginn stattfinden, wird diese Frage zurückgestellt. 
 
 
 
Zu TOP 7.2 des Protokolls zur Sitzung vom 05.07.2011 informiert auf ihre Anfrage 
Stadtrat Pauly, dass die gefällten Bäume bereits verkauft wurden und laut Kreisfach-
berater Renner seitens des Landratsamtes nicht vorgesehen ist, für künftige Baum-
fällungen einen Antrag nach der BaumSchVO zu stellen. 
Zweiter Bürgermeister Quast und Gartenbautechniker Stumpf stellen fest, dass die 
städtische Baumschutzverordnung auch für das Areal des Schulsportplatzes gilt. 
Herr Stumpf wird mit der weiteren Verfolgung der Angelegenheit beauftragt.   
 

-------------------- 
 
4.2 Vollzug der Baumschutzverordnung: Antrag der ETG Speckschlagstr. 1-7, Rö-

thenbach a.d. Pegnitz auf Entfernung einer Lärche sowie eines Vogelbeer-
baums 

  
 Zweiter Bürgermeister Quast informiert darüber, dass ein Antrag der ETG 

Speckschlagstr. 1-7, Röthenbach a.d. Pegnitz auf Entfernung der Lärche sowie des 
Vogelbeerbaumes nicht unter die BaumSchVO fällt, nachdem laut Stellungnahme 
des Gartenbautechnikers Stumpf beide Bäume zu 90 % geschädigt sind. 
Dies wurde der ETG bereits im Vorfeld der Sitzung schriftlich mitgeteilt.  
 

  
  

-------------------- 
 
 
 
Um 19:45 Uhr beendet Zweiter Bürgermeister Quast die öffentliche Sitzung. 
 
Abschließend wird festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit des Gremiums bei allen Abstim-
mungen gegeben war. 
 
Im Anschluss hieran findet eine nichtöffentliche Sitzung statt.  
 
 
 
 
 
 
Dieter Quast 
Vorsitzender 

Stefanie Beck  
Niederschriftführer 

 


